

mäßigen Bildung, Verteilung und Umverteilung des gesellschaftlichen Gesamtproduktes und des Nationaleinkommens verbunden. Es umfaßt das Gesamtsystem der Geldfonds des Staates sowie die staatlich beeinflussten Finanzbeziehungen im volkswirtschaftlichen Reproduktionsprozeß. Das Finanzsystem hat im ökonomischen System des Sozialismus die Aufgabe, den planmäßigen Ablauf des Reproduktionsprozesses zu finanzieren (das heißt, die im Prozeß der materiellen Produktion geschaffenen Geldfonds zur Durchführung der im Volkswirtschaftsplan festgelegten Aufgaben planmäßig zu zentralisieren, zu verteilen und einzusetzen), die Anstrengungen der Werktätigen zur Erhöhung der Effektivität des Reproduktionsprozesses zu stimulieren (das heißt, die rationelle Bildung und Verwendung der Geldfonds mit dem wirkungsvollen Einsatz der materiellen Ressourcen in den Betrieben, Kombinat, Genossenschaften und so weiter durch die Hebelwirkung der Finanzkategorien zu unterstützen), die Bildung, Verteilung und Verwendung des gesellschaftlichen Gesamtproduktes und des Volksvermögens zu kontrollieren.

Für die Verwirklichung der Funktionen des Währungs- und Finanzsystems im volkswirtschaftlichen Reproduktionsprozeß tragen die Finanz- und Bankorgane eine große Verantwortung. Durch Gesetze und Beschlüsse der Volkskammer, Beschlüsse und Erlasse des Staatsrates sowie Beschlüsse und Verordnungen des Ministerrates werden die Aufgaben auf dem Gebiet der Währungs-, Finanz- und Kreditpolitik festgelegt. Dabei läßt sich der sozialistische Staat davon leiten, daß die Stabilität des Währungs- und Finanzsystems eine wesentliche Bedingung für die planmäßige kontinuierliche Entwicklung der Volkswirtschaft ist, einschließlich der systematischen Erhöhung des materiellen und kulturellen Lebensniveaus der Bürger.

Der sozialistische Staat regelt die Ordnung für die Ausarbeitung, Durchführung und Abrechnung des Staatshaushaltsplanes, durch den die eigenen Einnahmen des Staates zentralisiert, verteilt und verwendet werden. Er bestimmt die Ordnung über die Ausarbeitung, Durchführung und Abrechnung des Kreditplanes, durch den die im Kredit-system zentralisierten Geldfonds der Volkswirtschaft erfaßt und rationell im Interesse der Gesellschaft eingesetzt werden. Die Qualität dieser Pläne sichert die Stabilität des Währungs- und Finanzsystems.

Die Schaffung des entwickelten gesellschaftlichen Systems des Sozialismus und seines Kernstücks, des ökonomischen Systems, schließt die Aufgabe ein, ständig die Stabilität der Währung und der Staats-